

# えんじゅ

令和3年1月29日発行

松原小学校 NO15

## \*\* 当面の主な行事予定 \*\* 【2月】

- 3 (水) 授業参観  
(田井 濱ノ瀬 新浜東)
- 4 (木) 授業参観  
(田井畑 吉原 新浜西)
- 10 (水) 委員会
- 11 (木) 建国記念の日
- 12 (金) 松小こどもまつり
- 15 (月) 6年生保健学習
- 18 (木) 5年生禁煙学習
- 22 (月) お別れ遠足
- 23 (火) 天皇誕生日
- 24 (水) クラブ

## \*\* 当面の主な行事予定 \*\* 【3月】

- 23 (火) 卒業式
- 24 (水) 修了式

## 避難訓練 ~1月13日~

前日の雨でグラウンド状態が十分ではなかったのですが何とか実施出来ました。今年度4回目の今回は1階宿直室から火災が発生したという設定で行いました。「訓練です。訓練です。宿直室で火災発生。先生の指示に従って運動場へ避難しなさい。」の放送後、担任教員の指示に従って運動場南側の鉄棒前に集合しました。避難放送後、最も早く集合できたクラスの集合時間は2分8秒。全校児童では3分12秒でした。

講評では、日本における火災件数、死亡者数、火災原因について確認しました。また、冬になると乾燥しやすいので火災が起こりやすいことにも触れました。

今後とも火の扱いについては細心の注意を払っていききたいものです。

## どこまで ~総合学力調査~

1年間の学習のまとめとして学力調査を行いました。全学年が国語と算数の2教科で取り組みました。国語では漢字や言葉の意味、文法などの定着を確認する基礎的な設問から、説明文や物語文を読み取り条件に従って解答するといった発展的な設問までありました。また、算数でも教科書で取り扱われている基礎的な設問に加え、基礎的な内容を確実に理解しているかどうかを確認する設問がありました。例えば、問題の解き方を文章で説明するといったような設問です。

これらの問題を解く力はこれからの多様化する社会を生きていく子供達には必要になってくる力であると考えています。是非、子供達に身に付けさせたいものです。

今回の調査を活用して、子供達一人ひとりがどこまで学習内容を獲得しているのか、またどこが獲得できていないのかを確認し、今後の学習指導に生かしていきたいと思えます。

## 委員会 ~1月13日~

正月明け最初の委員会活動となりました。

園芸部では、職員室前の学級園を耕しました。冬の間少し固くなった土を耕すのは大変でしたが、園芸部が力を合わせて形の良いうねを作りました。うねにはかわいいパンジーを植えました。



卒業式の時期には大きく成長した花が咲いていることを期待しています。

体育部では、東児童玄関近くにある一輪車倉庫の整理と掃除を行いました。掃除の後は一輪車がきれいに並べられていました。3学期も多くの子供が利用できればと思います。



## 学校訪問 ~1月20日~



今年度2回目の教育委員会による学校訪問がありました。今回は美浜町教育委員会から6名、県教育委員会から2名が来訪し授業を参観していただきました。本年度の研究テーマに関わって「語彙力を高め、活用する授業づくり」をいかに実現していくのかという視点での指導を受けました。

4時間目には全学級の公開授業。各クラス6~7分程度の参観でした。5時間目には2年生の研究授業。「スーホの白い馬」の読み取りを行う授業でした。子供達は、教科書にある描写をもとに主人公であるスーホの様子を読解し想像しようとしていました。

文章の読解力は、子供達が成長する過程、また成人した後遭遇する様々な場面で必要になってくる力です。低学年の内から教科書をじっくり読むことで力をつけていききたいものです。

## 保安林内体験学習 ~1月26日~

22日(金)に行う予定でしたが雨天のため26日(火)に延期して実施しました。体験は例年通り4年生が行いました。まず、御崎神社近くの松林で保安林である煙樹ヶ浜の松林について産業建設課の方から話をうかがいました。近畿地方最大の松林であることなどを教えていただきました。次に松の植林体験を行いました。6つの班に分かれて松の苗を植えていきました。子供達は、土の固さや木の根に悩まされながらも約60本の苗を植えることが出来ました。

江戸時代から美浜のくらしを守っている松林に触れる良い機会となりました。

